
EL PAN SERÁ UNA OPOSICIÓN REAL, 
DIGNA Y POSITIVA, SEÑALÓ JORGE 

INZUNZA AL RENDIR PROTESTA

ACCIÓN NACIONAL ESTÁ DE LUTO
Alcaldes toman protesta en Edomex

Cornelio García Villanueva toma protesta como presidente del PAN en Hidalgo



Con una emotiva despedida Erick 
Javier Olivares Chávez presidente 
municipal de Jilotzingo se despidió 
del pueblo durante su tercer y último 
informe de gobierno “servirlos ha 
sido un gran honor en mi vida, la 
responsabilidad en el servicio público 
es pasajera, pero para los que nacimos 
aquí en Jilotzongo el amor será 
permanente, gracias Jilotzingo, gracias 
a todos ustedes”, dijo el alcalde.

Con la voz entrecortada dijo que se va 
con mucho gusto, después de haber 
rendido cuentas a la ciudadanía tal 
y como lo establece la ley en dar a 
conocer su informe anual en el cual 
destacó el rubro de la seguridad, siendo 
este tema uno de los más reclamados 
por parte de la población.

“Desde que asumí este gobierno 
me comprometí a cumplir con este 
compromiso y encontré elementos 
de seguridad municipal en malas 
condiciones y se cambió para 
bien la imagen policial al dotar de 
herramientas y lo logramos al entregar 
tres uniformes por año a cada uno 

• Deja un ayuntamiento con cero deuda pública
• Incremento sustancial en el rubro de seguridad

“FUE UN GRAN HONOR SERVIRLES A USTEDES”: ERICK 
OLIVARES CHÁVEZ

de los elementos, se capacito en su 
totalidad a Protección Civil y al cuerpo 
de bomberos en los cuales reconozco 
su trabajo que hoy en día llevan a 
cabo”, dijo el munícipe Erick Olivares.

Destacó que se incrementó el parque 
vehicular para mejorar la respuesta 
en atención y proximidad social, se 
realizaron 2 mil 500 operativos para 
prevenir el robo de vehículos, así como 
inhibir el robo en el transporte público 
y la ejecución del programa escuela 
segura. 

También la unidad de emergencias se 
rehabilitó en su totalidad, se equipó 
al 100 por ciento, se incrementó la 
fuerza del cuerpo policiaco, así como 
el de protección civil pasando de 15 
elementos a 45 que logró ingresar 
esta administración, mismos que se 
encuentran debidamente capacitados. 
En materia de seguridad el 
ayuntamiento a cargo de Erick Javier 
Olivares Chávez creó el centro de 
respuesta y atención inmediata, el 
cual está integrado por un centro 
de videovigilacia con 44 cámaras 

integradas en todo el territorio 
municipal, “la seguridad no es solo 
de tener más patrullas y policías 
sino en complemento a la seguridad 
fueron colocadas 3 mil 500 luminarias 
en todo el municipio de Jilotzingo 
principalmente en los puntos de 
mayor incidencia delictiva”, puntualizó 
el alcalde.

“Con mucho orgullo les puedo informar 
que somos la primera administración 
en invertir 25 millones 350 mil pesos 
es seguridad pública, nunca se había 
dado tanta importancia en este 
rubro y me siento muy orgulloso en 
haber aportado en este rubro para 
el municipio”, agregó Javier Olivares 
Chávez ante cientos de asistentes 
que acudieron a presenciar su tercer 
informe de gobierno.

Destacó que en el municipio de 
Jilotzingo nunca se había invertido 
en obras públicas como lo hizo este 
gobierno para el ejercicio que se 
informa, en el cual se invirtieron 31 
millones de pesos en esta materia, sin 
embargo, al presidente municipal dijo 
que esta administración alcanzo los 95 
millones de pesos, “y lo cumplimos”.



En un homenaje póstumo realizado en la Plaza de la Victoria, 
familiares, amigos, colaboradores y ciudadanos asistieron 
al funeral de la Gobernadora, Martha Erika Alonso; del 
coordinador parlamentario del PAN en la cámara de 
Senadores y ex gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, 
así como de los capitanes de la aeronave, Roberto Coppe 
Obregón; Marco Antonio Tavera Romero y del asistente del 
senador, Héctor Baltazar Mendoza.

Al hacer uso de la palabra, el orador y Jefe de la Oficina 
del Ejecutivo, Luis Banck Serrato reconoció el trabajo 
incansable y a favor de los poblanos por parte de Alonso 
Hidalgo y Moreno Valle, quienes desde cada una de sus 
trincheras se ganaron el respeto y confianza de las familias. 
De igual forma, exigió una investigación a fondo por parte 
de las autoridades federales y estatales para esclarecer 
el accidente donde perdieron la vida la Gobernadora del 
Estado y el Senador. 

“Perdimos a dos hijos, hermanos y amigos entrañables, 
presentes siempre en nuestras historias de vida, personas 
ejemplares acostumbradas a perseverar y a servir. Por 
ello, a nombre de sus familiares, colaboradores y amigos, 

PUEBLA ESTÁ DE LUTO; DESPIDE CON HONORES A LA 
GOBERNADORA, MARTHA ERIKA ALONSO, AL SENADOR 
MORENO VALLE Y A LA TRIPULACIÓN DEL HELICÓPTERO.

La Noticia

exigimos que se lleve a cabo una investigación profesional 
e independiente donde no quede duda sobre las causas del 
accidente”, enfatizó. 

En este sentido, el Jefe de la Oficina del Ejecutivo señaló 
que este hecho atentó contra un contrapeso democrático 
efectivo, por lo que pidió justicia y el esclarecimiento, una 
vez que el proyecto que encabezaba Martha Erika Alonso 
había dejado atrás el proceso electoral para comenzar a 
trabajar de manera conjunta por el bienestar de Puebla. 

Posteriormente, la Secretaria de Gobernación Federal, Olga 
Sánchez Cordero acompañada del Encargado de Despacho 
de la Gubernatura de Puebla, Jesús Rodríguez Almeida; del 
ex gobernador de Puebla, Tony Gali, así como gobernadores 
de Tlaxcala, Nuevo León, Michoacán, Querétaro, Durango, 
Aguascalientes, Colima, Tamaulipas, Yucatán y Baja 
California montaron guardia de honor. De igual forma, 
presidentes nacionales del PAN, PRD; dirigentes locales 
de PAN, PRD, Movimiento Ciudadano, Compromiso por 
Puebla, así como senadores, diputados federales, locales y 
gabinete estatal despidieron a la Gobernadora y al Senador.

-Los poblanos exigen justicia y el esclarecimiento de los hechos. 
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Mauricio Martínez del Villar - Reaktor Comunicación Política

Hoy en día dentro del contexto político, se habla constantemente 
del uso y manejo de las redes sociales como una herramienta 
de comunicación efectiva; sin embargo, para lograr esto, es 
indispensable conocer la importancia, retos y oportunidades 
que ofrecen y cómo se logra una gestión exitosa con resultados 
positivos.
 
Las redes sociales en México

Para comenzar es fundamental analizar algunos datos 
importantes que sin duda muestran la relevancia que representa 
tener una presencia sólida en internet. De acuerdo con el 
último estudio de la Asociación Mexicana de Internet en 2018 
el número de usuarios de internet en México alcanzó la cifra de 
79.1 millones de internautas de los cuales el 89% de estos tiene 
como actividad principal acceder y participar en redes sociales y 
en promedio cada usuario cuenta con al menos 5 de ellas entre 
las que destacan: Facebook, Whatsapp, Youtube, Instagram & 
Twitter.

Sin duda estos sencillos datos nos muestran con claridad porqué 
hoy, realizar esfuerzos de marketing digital en los gobiernos y 
como actores políticos ayudan a fortalecer o iniciar un contacto 
directo con la ciudadanía.
 
Cómo lograr éxito en las redes sociales 

Resulta muy cotidiano ver como los equipos de comunicación 
de gobierno, personales y/o de campaña realizan esfuerzos 
constantes en redes sociales sin tener grandes resultados y es 
que, aunque a simple vista no lo parezca, para lograr una gestión 
exitosa debe de existir una estrategia clara de comunicación 
que esté en sintonía con los objetivos o aspiraciones que se 
quieran lograr a corto y largo plazo.

El éxito de las redes sociales no está basado en el número de 
videos que se reproducen, en la cantidad de publicaciones que 
se realizan o la periodicidad con la que se hace. La verdadera 
importancia y función esencial de las redes sociales es 
crear una percepción y una imagen sólida que sea capaz de 
influenciar el entorno y generar una conversación en favor de un 
gobierno, un candidato o un actor político. 
 
Uno de los grandes errores que comúnmente comenten los 
equipos de comunicación es convertir las redes sociales como 
un medio informativo de tipo noticioso más que de interacción 
social, debemos recordar que tener presencia en redes sociales 
es hablar de las personas, las historias, los contextos sociales, 
es necesario involucrarse con la sociedad y reconocer cuales 
son los temas de interés, los más sensibles e importantes para 

Análisis

ellos, por lo que será indispensable apoyarse con una estrategia 
sólida que permita ejecutar planes de acción que incentiven la 
participación e interacción con la audiencia. 

Es importante recordar que quien sea la figura política no compite 
únicamente contra su oponente o contra otros partidos políticos, 
la competencia está directamente con todo el contenido que 
circula en redes sociales; es decir también existe una competencia 
directa contra marcas como Coca-cola, Nike, Nestlé, Volkswagen, 
etc. Recordar esto es de vital importancia ya que la generación 
de contenidos que sean atractivos dará la gran oportunidad de 
captar la voluble atención de los usuarios.
 
Los efectos positivos que representan las redes sociales en la 
política son amplios, sin embargo, la oportunidad de interactuar 
de diferentes formas directamente con los votantes o ciudadanos 
de un estado o municipio es una ventaja mayor a la que puede 
ofrecer cualquier otro medio de comunicación por su rapidez, 
flexibilidad, bajo costo y medición, pero principalmente la 
posibilidad de segmentar nuestro público meta y llegar con 
mensajes específicos a cada audiencia haciendo invaluable su 
potencial.

Se sabe de la necesidad básica de informar logros, resultados 
y propuestas una vez resuelto el “qué” quiero comunicar, 
determinará gran parte del éxito el “cómo” comunicar. Abusar de 
los mismo formatos, imágenes y textos genera en el receptor una 
“miopía digital” donde pasa de largo los mensajes que la audiencia 
considera similares e irrelevantes, he aquí la importancia de 
diseñar una estrategia donde se puedan colocar nuestros 
mensajes de forma atractiva, en el formato adecuado y con un 
valor social, lo que se traduce en mayor posicionamiento, mayor 
alcance y mayor recordación, permitiendo una conversación 
capaz de sostenerse y amplificarse.

Si buscas la oportunidad de invertir y crear una plataforma sólida 
de comunicación no dudes en crear estrategias de marketing 
digital y redes sociales creativas y efectivas, pues hoy representan 
una poderosa herramienta para generar un impacto de alto 
valor político y social.

Reaktor Comunicación Política
Empresa de consultoría dedicada la creación de estrategias 
efectivas de comunicación política en marketing digital y la 
generación de agendas de participación ciudadana con valor 
político y social.
 
Contacto
(722) 267 7923 ó (722) 611 3954
Email jm@reaktorcreative.com

La importancia de las redes sociales 
en la comunicación política.
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Celebro las disidencias, en eso consiste la democracia, para 
eso están diseñadas las instituciones. Me preocupa el nivel del 
debate

Si después de un político malo, viene uno peor, cualquier república 
caerá en la ruina

                Nicolás Maquiavelo
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Nadie le puede negar al nuevo gobierno el intenso impulso con el 
que inicia, los anuncios nos abruman. Las cataratas de iniciativas 
me hicieron recordar a Alfonso X, El Sabio, quien hace más de 700 
años declamaba: “Hace leyes Cicebuto/y las hace al por mayor/
por eso dice Canuto/el problema no es que seas tan bruto/sino 
tan legislador”.

La incongruencia es una forma de corrupción. Las crisis pueden 
ser medidas por la distancia entre palabras y hechos, entre leyes 
y su cumplimiento, entre intenciones y resultados.

Esa distancia y la gravedad de las crisis son directamente 
proporcionales: a mayor alejamiento, mayor desconfianza, temor 
y desmoralización de la gente.

El presupuesto es el principal instrumento de un gobierno para 
alcanzar sus metas. Se prometió tanto, que lo primero que se 
percibe es su imposible realización.
La proyección de crecimiento económico en los próximos años 
seguirá rondando el dos por ciento del Producto Interno Bruto, la 
mediocre cifra de siempre.

No me asusta la confrontación entre poderes que, en realidad, 
no son tales. El artículo 49 constitucional señala: “El Supremo 
Poder de la Federación se divide para su ejercicio en Legislativo, 
Ejecutivo y Judicial”. Su redacción es contundente; el poder es 
uno. Por lo tanto, los mal llamados poderes son órganos de uno 
solo que deben coordinarse para el cumplimiento de los fines del 
Estado.

Celebro las disidencias, en eso consiste la democracia, para 
eso están diseñadas las instituciones. Me preocupa el nivel del 
debate. Siempre he insistido en que la política es cultura. Ahí 
están nuestras carencias.

En otras ocasiones utilicé las expresiones “derecho 
masturbatorio” y “derecho demagógico”. Se hacen leyes de 
imposible cumplimiento, lo cual es contrario a la más elemental 
técnica legislativa. El principio de obligatoriedad en la educación 
superior es una soberana mentira, es engañar con la ley.

La creación de 100 universidades es una tontería, ahí está el 
fracaso de la Universidad de la Ciudad de México. Sugeriría 
revisar, por decir lo menos, esa propuesta.

Como escribía La Bruyere: “Nada purifica la sangre como evitar 
hacer una estupidez”.
Jamás se podrá alcanzar la meta de incrementar la producción 
petrolera inyectando más recursos a la “empresa productiva” 
Petróleos Mexicanos.

La inversión y la tecnología de la iniciativa privada, nacional 
y extranjera, son necesarias. Sin embargo, se cancelan las 
licitaciones en este rubro, lo cual es un contrasentido.

La congruencia exige designar funcionarios que correspondan al 
perfil del cargo. Cada vez más afloran las fallas de un gabinete 
que ni remotamente se aproxima a los requerimientos actuales.

El muy manoseado asunto del nuevo aeropuerto sigue en suspenso. 
La incertidumbre también es una forma de incongruencia.

Las conferencias de prensa mañaneras y la verborrea de los 
funcionarios públicos, incluido el Presidente, propician más 
bruma en nuestro ya contaminado ambiente político. La promesa 
rota de disminuir los recursos para comunicación social es un 
golpe a la credibilidad.

Rechazo que se esté regresando al viejo Partido Revolucionario 
Institucional. Me parece que aquel sistema ha sido injustamente 
calificado. Milité en él, lo estudié y conocí de cerca a muchos de 
sus protagonistas.

 Desde luego, se cometieron muchos abusos, pero también hubo 
grandes aciertos y mexicanos con verdadera vocación de servicio 
y congruencia, por algo duró 71 años y permitió la transición 
democrática en paz.

Lo que hoy México padece es de otra índole y de mayor 
peligrosidad.

Lo cierto es, en el arranque, si algún calificativo define a la 
entelequia de la cuarta transformación, es la incongruencia.

Opinión

El arranque

Por: Juan José Rodríguez Prats
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Una de las prioridades de Luis Dante 
Colín presidente municipal de Tonatico 
es la de darle a este municipio la 
categoría de pueblo mágico a fin de 
atraer más recursos para la población 
siendo esta una de las principales 
demandas de la ciudadanía durante 
campaña.

Esto luego de que tomara protesta 
como alcalde de Tonanico con el resto 
de las y los regidores por mayoría 
relativa y que se comprometerán a 
sacar una agenda a favor del turismo 
en este municipio, ya que es rico en 
aguas termales.

Es por eso que como primer acto de 
gobierno mandara a remodelar el 
balneario y el hotel para beneficiar al 
área de turismo con una inversión de 9 
millones 900 mil pesos provenientes 

TONANICO CON POTENCIAL PARA SER PUEBLO 
MÁGICO: LUIS DANTE COLÍN 

de la secretaria de Turismo, “y de 
esta manera hacer crecer las visitas 
al balneario y el hotel para que los 
restaurantes se vean beneficiados 
también”, enfatizó Luis Dante Colín en 
entrevista.

Señaló que, para potenciar los trabajos 
en la denominación de pueblo mágico, 
se debe de volver a costumbres cuando 
la gente salía a barrer las banquetas de 
sus casas, así como la remodelación 
de fachadas, recolección de basura 
y seguridad pública en donde se va 
a invertir en la contratación de 10 
elementos policiacos más.

En el área de desarrollo social la nueva 
administración del ayuntamiento de 
Tonatico a cargo de Luis Dante Colín 
invertirá en tres promotores más 
para la atracción de recursos, pues 

actualmente existen 50 programas 
sociales pero el municipio solo se ha 
visto beneficiado con 20.

“Falta sentarnos con empresas y los 
proyectos ya se fueron haciendo en 
algunas comunidades de compromisos 
y los compromisos los tenemos que 
realizar… vamos a trabajar con todas las 
ganas para lograrlo”, acentuó el alcalde 
emanado del Partido Acción Nacional. 
Aseguró que va a poner especial 
énfasis en trabajos de suministro de 
agua mediante creación de líneas de 
agua, “se trató de gestionar un recurso 
para una represa o dos pozos antes de 
que entrara al ayuntamiento”, dijo el 
alcalde. Debido a que el 70 por ciento 
de la población económicamente 
activa se dedica a la agricultura, dará 
un impulso importante a este rubro. 



JUAN ANTONIO PÉREZ QUINTERO ASUME 
CARGO COMO ALCALDE DE IXTAPAN DE LA SAL

Ixtapan de la Sal, estado de México a 
18 de diciembre del 2018.- “Soy de la 
cultura de esfuerzo y la perseverancia 
por eso estoy de frente a ustedes como 
testigos de mi compromiso”, abrió su 
discurso Juan Antonio Pérez Quintero 
tras haber tomado protesta en sesión 
solemne del cabildo como presidente 
municipal de Ixtapan de la Sal. 

Ante una gran audiencia no dejó de 
reconocer que existen grandes rezagos 
en cuanto a los servicios básicos de 
salud y atención social, ante lo cual 
anunció que su administración se 
apegará al plan de gobierno mismo que 
se encuentra alineado a los objetivos y 
estrategias del plan de desarrollo del 
Estado de México 2017-2023 acorde a 
los ejes transversales.

El alcalde emanado del Partido Acción 
Nacional prometió transitar de una 
economía regional a una economía 
del conocimiento comenzando por 
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promocionar ferias comerciales 
que den a conocer los productos y 
servicios que se den en el municipio, 
diversificando los servicios turísticos 
con atractivos regionales y finalmente 
promoviendo la marca de Ixtapan de la 
Sal como pueblo mágico.

“Voy a impulsar al campo para una 
mejor producción y comercialización 
de sus productos, así como desarrollar 
políticas y acciones para mejorar el 
equipamiento y mantenimiento del 
balneario municipal con fuentes de 
ingresos propios”, dijo el doctor Juan 
Antonio Pérez Quintero.

Señaló que como una de sus primeras 
acciones de gobierno será el de la 
remodelación al mercado municipal 
para dotar de orden al municipio, 
por lo cual empezará con acciones 
que permitan la recarga de los 
mantos acuíferos, el manejo correcto 
de residuos tóxicos y sólidos, la 

promoción de bienes y servicios 
sustentables, programas de ahorro del 
agua y energía en los hogares, edificios 
públicos y comerciales, así como 
promover la cultura del reciclado y la 
separación de la basura, son parte de 
la agenda ambiental de su gobierno.

Se comprometió a poner el servicio 
de las tecnologías en la digitalización 
de la información para los trámites 
municipales, a fin de agilizar la 
atención a la ciudadanía y reducir el 
uso de papel, lo cual también tendrá 
un impacto en el gasto municipal.

Señaló que como doctor quiere curar 
las heridas de pobreza, de falta de 
oportunidades, de mejores empleos, 
de buena atención médica y por ello 
busca el bien común para todas y 
todos, mismos ideales y compromisos 
que lo llevaron a la presidencia 
municipal de Ixtapan de la Sal.



OPTIMIZAR GASTO PÚBLICO OFRECE GUSTAVO MANCILLA 
EN TOMA DE PROTESTA
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Mediante una contención del gasto 
público Gustavo Mancilla Rendón 
alcalde de Villa del Carbón prometió 
optimizar el presupuesto de este 
municipio, anunció durante su toma 
de protesta como alcalde durante 
el periodo 2019-2021 celebrada en 
sesión solemne.

“Habremos de implementar políticas 
de contención del gasto compactando 
la administración, no como eslogan 
político, sino en la real capacidad de 
ser más eficientes con menos gasto”, 
prometió el alcalde.

Asimismo, se comprometió a impulsar 
este pueblo mágico, la creación 
del museo Otomí, el C4 e internet 

gratuito para las presas turísticas, a 
fin de impulsar la competitividad del 
municipio y atraer más recursos, sobre 
todo con la inversión a carreteras.

Referente al tema de Turismo lanzó 
la invitación a las y los empresarios, 
así como a prestadores de servicios 
turísticos para que designen al nuevo 
director de turismo, “que sea una 
persona que conozca el sector y 
tenga el compromiso de fortalecer el 
turismo, no nombraré a familiares y 
amigos, se acabaron las imposiciones”, 
dijo el alcalde ante la ovación de los 
presentes. 

Señaló que desde el primer día de 
gobierno que será el primero de 

enero de 2019 renombrara al palacio 
municipal por “Casa de Gobierno” 
y adelantó que invertirá más de 14 
millones de pesos para la construcción 
del C4 municipal y la policía de 
proximidad.

La creación de un museo Otomí con 
apoyo del Tecnológico de Monterrey 
para fomentar la cultura originaria 
del pueblo y la separación de basura 
orgánica e inorgánica a fin de permitir 
un tratamiento oportuno de residuos 
sólidos que no impacte al entorno 
ecológico, fueron otra de las acciones 
que anunció en su toma de protesta.

• Contención del gasto para optimizar presupuesto público



Erick Ruíz Medina presidente municipal 
de San Martín de las Pirámides 2019-
2021 tomo protesta como alcalde en 
sesión solemne del ayuntamiento, 
quien después le tomo protesta al 
cabildo, gobierno emanado del Partido 
Acción Nacional.

Tras tomar protesta se comprometió 
a que desde el primero de enero su 
administración emprenderá acciones 
para impulsar dos proyectos en 
materia de turismo, “vamos a buscar 
que los visitantes a las pirámides de 
Teotihuacán se queden y conozcan 
los atractivos que San Martín de las 
Pirámides tiene para los visitantes”, 
dijo el reciente edil como principal 
proyecto de gobierno.
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Para lograr que San Martín de las 
Pirámides repunte en el tema turístico 
prometió   construir un museo atrás de 
la presidencia municipal a fin de que 
sea parte de un turismo alternativo al 
turismo arqueológico que actualmente 
existe.

Otro de los proyectos turísticos 
impulsados en su administración será 
el denominado “Ojo de Teotihuacán”, 
“esto va a hacer que el turista se quede 
más tiempo en el municipio para que 
exista mayor derrama económica”, 
puntualizo Erick Ruíz Medina.

Explicó que el “Ojo de Teotihuacán” es 
una rueda de la fortuna que funcionara 
como atractivo de esta región y señaló 

HABITANTES DE SAN MARTÍN DE LAS 
PIRÁMIDES ELIGEN A GOBIERNO PANISTA

que dará más proyección a la feria de 
la Tuna.

En el tema de seguridad reconoció 
que tiene un serio problema en la 
deficiencia de armamento y elementos 
de seguridad por lo que desde el primer 
día de su administración se enfocara a 
atender este problema.

Asimismo, Erick Ruíz Medina alcalde 
de San Martín de las Pirámides aseguró 
que incorporara a su plan de gobierno 
las necesidades manifiestas por las 13 
comunidades que visito durante su 
campaña.
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Tras tomar protesta de Ley como 
alcaldesa para el periodo 2019-2021 
Evelin Mayen González, anunció 
grandes obras para Jilotzingo 
provenientes de un gobierno humanista 
que de acuerdo a la alcaldesa emanada 
del Partido Acción Nacional estará 
orientado a favorecer a la ciudadanía 
en sus principales demandas.

“Viene un gobierno humanista por el 
bien común, en el cual se fortalezcan 
los elementos de seguridad a fin de 
que la ciudadanía camine segura por 
nuestras calles”, dijo la alcaldesa ante 
el pleno del cabildo y la ciudadanía que 
acudió a la toma de protesta. 

En este sentido la presidenta municipal 
Evelin Mayen afirmó que vienen 
obras de gran impacto económica y 
cultural para este municipio, como 
la construcción de tres jardines de 
niños y una nueva escuela primaria, 
un nuevo DIF, la casa del adulto mayor, 

además de gestiones extraordinarias 
para hacer obras de gran impacto.

Agradeció a los ciudadanos que se han 
puesto la camiseta y están dispuestos 
a sumarse al trabajo comunitario, 
así como al alcalde saliente por su 
compromiso al frente del municipio. 
Señaló que para desempeñar su 
trabajo necesita que los ciudadanos 
hagan el compromiso de trabajar de 
la mano con el ayuntamiento, pues el 
trabajo en equipo da resultados más 
pronto y duran más tiempo.

Felicitó al síndico, regidores y gabinete 
2016-2018 por el trabajo que dejaron 
de los cimientos más sólidos para 
lo que viene, “tengan también la 
confianza, de que ha electo al mejor 
cabildo, al mejor síndico y a los mejores 
regidores que han dejado atrás los 
colores partidistas y que trabajaremos 
por todos los ciudadanos por igual”, 
agregó la alcaldesa.

“Aquí en Jilotzingo el trabajo es parejo. 
En los hogares de este municipio 
las niñas sueñan con convertirse en 
abogadas, profesionales, medicas, 
arquitectas o presidentas municipales”, 
recordó a la audiencia presente, 
“tengan la certeza que cuentan con 
una presidenta con la entrega y pasión 
por el servicio público”.

Pidió a la ciudadanía tener la confianza 
en lo que calificó como mejor cabildo 
en donde las diferencias políticas no 
importan porque trabajaran por el 
municipio.

“Su servidora y el cabildo, hacemos 
ese compromiso con ustedes, el de 
servirlos sin diferencias ni distinciones, 
el de serviles con profesionalismo y 
experiencia”, concluyó Evelin Mayen 
González presidenta municipal de 
Jilotzingo.

EVELIN MAYEN ANUNCIA GRANDES OBRAS 
DURANTE SU TOMA DE PROTESTA
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Leticia Zepeda Martínez rindió protesta de 
ley para un segundo periodo consecutivo 
al frente del ayuntamiento mexiquense de 
Chapa de Mota para el período 2019-2021 
y por tercera ocasión en este municipio.

La reelección obtenida de manera 
contundente en el pasado proceso 
electoral del pasado 1 de julio es un 
refrendo de la ciudadanía ganado a pulso 
por el extraordinario trabajo que tanto 
Leticia Zepeda como sus colaboradores 
realizaron en el periodo 2016 a 2018 
cuando resultó electa bajo las siglas del 
Partido Acción Nacional (PAN).

En el mensaje que brindó a la ciudadanía 
de Chapa de Mota tras haber rendido 
protesta de Ley, Leticia Zepeda dijo que 
“un gobierno exitoso es aquel que se 
distingue por la cercanía con la población. 
Por ello pondremos en marcha una oficina 
de atención ciudadana la cual tendrá como 
objetivo principal dar seguimiento a las 
solicitudes e inquietudes de la población, 
coordinándose con las distintas áreas de la 
administración municipal para que nuestra 
gente sea atendida de manera oportuna”.
Puntualizó, que una de las prioridades de 
su gobierno será garantizar la seguridad 
física y de los bienes de las familias 
chapamonteses para lo cual hizo entrega 
de las instalaciones del Centro de Control 
(C2) y su equipamiento integrado por 
videocámaras colocadas en calles y 
avenidas de diversas partes del municipio 
para combatir con efectividad a la 
delincuencia. Con este fin Leticia Zepeda se 
comprometió a instalar más videocámaras 
en puntos estratégicos, principalmente 
en los accesos de las escuelas de todo 
el municipio. Para reforzar la seguridad, 
Leticia Zepeda anunció también que 
se adquirirán más patrullas para que la 
vigilancia y prevención del delito tengan 
más efectividad.

Comentó que mantendrá en operación 
el programa de traslados gratuitos a 
hospitales por medio de unidades de 
Protección Civil en favor de pacientes con 
enfermedades crónico-degenerativas tal 
como lo ha estado haciendo desde 2016.
Para mejorar este programa, se lleva al 
cabo el proceso de adquisición de otra 
ambulancia y mantenimiento, así como 
el mejoramiento de las unidades ya 
existentes usadas para esta loable tarea.

Agregó que habrá un programa de entrega 
de medicamentos a costo accesible a 
través de la Farmacia del sistema de 
Desarrollo Integral Municipal (DIF). 
También atención médica a las personas de 
la tercera edad por medio de la ampliación 
de tareas de la Unidad de Rehabilitación e 
Integración Social en coordinación con el 
Servicio Médico Geriátrico.

En el rubro de desarrollo social, como 
apoyo a las mamás y papás que se 
ven obligados a trabajar todo el día se 
construirá una estancia infantil para la 
cual ya se están gestionando los recursos 
necesarios. Ante la falta de personal e 
insumos en clínicas y casas de salud 
dependientes del sector público que hay 
en el municipio se ha solicitado al gobierno 
estatal el envío de médicos y enfermeras, 
así como la dotación de medicamentos.

Otra de las grandes acciones que 
Leticia Zepeda atenderá en los primeros 
meses del próximo año será el alentar 
el mejoramiento del nivel académico 
de los jóvenes que viven el municipio 
para lo cual se dará inicio a los trámites 
correspondientes ante el gobierno 
del Estado de México para formalizar 
un convenio para la instalación de la 
Universidad Digital.

Al final de su mensaje, Leticia Zepeda 
reconoció el trabajo que desempeñaron 
sus colaboradores en el período 2016-2018 
y los alentó a que sigan desempeñándose 
con eficiencia para el que va encabezar 
por segunda vez de forma consecutiva 
a partir del 1 de enero del próximo año. 
“Sé que juntos podremos cumplir con los 
compromisos y la confianza que nos ha 
brindado la ciudadanía”.

A los nuevos regidores y síndicos que ese 
mismo día también rindieron protesta de 
ley como nuevos integrantes del Cabildo 
les subrayó que “son parte importante 
para consolidar y continuar el trabajo que 
hemos iniciado en años pasados” por lo 
que les pidió, con respeto “dar lo mejor 
de sí con profesionalismo y vocación de 
servicio para responder a la confianza de 
la ciudadanía con buenos resultados”.
Tras recordar que el pasado 1 de julio 
Andrés Manuel López Obrador asumió 
el cargo de presidente de la república, 
Leticia Zepeda le envío un cordial saludo 
y manifestó su disposición de trabajar 
tanto con el gobierno federal como 
estatal “siendo respetuosos de nuestros 
respectivos ámbitos de gobierno”.

También agradeció las atenciones y 
voluntad de colaboración que ha mostrado 
Alfredo Del Mazo, gobernador del Estado 
de México. La reelección consecutiva para 
un segundo período de gobierno de Leticia 
Zepeda se sustenta en el artículo 115 de 
la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos. Según ese apartado, 
las Constituciones de los Estados deberán 
establecer la elección consecutiva para el 
mismo cargo de presidentes municipales, 
regidores y síndicos, por un periodo 
adicional, siempre y cuando el periodo 
del mandato de los ayuntamientos no sea 
superior a tres años.

LETICIA ZEPEDA RINDE PROTESTA PARA UN SEGUNDO 
PERIODO CONSECUTIVO DE GOBIERNO EN CHAPA DE MOTA
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Por: Adriana Peláez

Temascalapa, estado de México a 08 
de diciembre del 2018.- Por buenos 
resultados obtenidos Héctor Quezada 
Quezada fue reelecto por segunda 
vez consecutiva como presidente 
constitucional del Municipio de 
Temascalapa para el periodo 2019 – 
2021 a lo cual tomo protesta de ley 
como presidente con la presencia de 
Aurora González Ledezma secretaria 
de Turismo del gobierno del Estado 
de México, quien asistió a la sesión 
solemne del cabildo en representación 
del gobernador del Estado de México 
Alfredo del Mazo Masa.

Se le paso lista a la planilla ganadora 
integrada por el presidente Héctor 
Quezada Quezada, sindica municipal 
Olga Patricia Herrera Espejel, primer 
regidor profesor Alejandro Martínez 
Galicia, segunda regidora Fabiola 
Sánchez García, tercer regidor 
Fortunato Sánchez Osorio, cuarta 
regidora Paula Fabiola Alemán Zamora, 
quinto regidor Adolfo Hernández 
Cerón, sexta regidora Nelly Sánchez 
González, séptimo regidor Víctor 
Manuel Juárez Medina, octava regidora 
María Teresa Romero González, noveno 
regidor Leonardo Mauricio González 
y el decimo regidor Jesús Gutiérrez 
Gutiérrez.

Tras declarar el juramento, el alcalde 
emanado del Partido Acción Nacional 
dijo ante cientos de ciudadanos 
congregados para presenciar su toma 
de protesta que el pasado primero de 
julio los temascalapenses decidieron 
continuar por el desarrollo del 
municipio, “motivo por el cual me 
siento honrado por estar con ustedes 
y agradecer por haber depositado su 
confianza en mí”, manifestó el edil al 
auditorio. 

Prometió continuar con el progreso del 
municipio y obtener los más recursos 
para el siguiente trienio. Dio a conocer 
los planes y programas propuestos para 
la administración municipal que preside 
como el de las peticiones ciudadanas 
que fueron recogidas durante la 
campaña y que serán integradas a los 
seis ejes de desarrollo municipal. 
“Se aplicará el programa tu regidor 
amigo, tu sindico amigo y tu presidente 
amigo en donde el ayuntamiento 
asignara un integrante para atender 
las peticiones y tramites”, aseguró a la 
ciudadanía.

La educación seguirá siendo prioridad 
para estudiantes de primaria y 
secundaria y estudiantes de nivel media 
superior, quienes se verán beneficiados 
con un programa de estímulos para la 
educación.

POR BUEN GOBIERNO REELIGEN POR SEGUNDA VEZ 
CONSECUTIVA A HÉCTOR QUEZADA

• Prometió la construcción de la primera farmacia municipal
• Aplicara el programa tu regidor amigo, tu sindico amigo y tu presidente amigo

En el tema de seguridad el alcalde 
Héctor Quezada aseguró que se ha 
realizado un esfuerzo en el combate 
a la inseguridad del municipio con la 
aplicación de programas y recursos 
como la modernización del alumbrado 
público en todas las comunidades 
e instalación de cámaras de video 
vigilancia para logran un mejor tiempo 
de respuesta.

Referente a la salud, aseguró que ya 
se cuenta con consultorio médico en 
las comunidades de San Bartolomé 
Actopan, Las Pintas y Temascalapa, y 
se construirá un consultorio en Santa 
Ana.

Se comprometió a construir el primer 
centro de atención primaria de 
adicciones en la comunidad de San 
Luis de Cuautitlán, así como la primera 
farmacia municipal en donde se podrá 
adquirir el medicamento del cuadro 
básico a bajo costo.

Asimismo, aseguro que dará por 
terminada la casa de cultura en la 
zona sur, “en próximos días habremos 
de arrancar con la construcción de 
la primera etapa con 5 millones de 
pesos”, adelantó el alcalde, quien 
aseguró que por primera vez se pondrá 
en Temascalapa la primera planta 
tratadora de agua para la comunidad de 
San Luis de Cuahutitlán.
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Por buen gobierno al frente de la 
presidencia municipal de Soyaniquilpan 
Jorge Espinosa Arciniega tomó 
protesta de Ley como presidente 
constitucional en la administración 
municipal de Soyaniquilpan 2019- 
2021 por segunda vez consecutiva. 

Con gran asistencia de los vecinos de 
Soyaniquilpan el presidente municipal 
presentó mediante un video su 
tercer informe de gobierno y logros 
alcanzados por su administración 
en donde destacó la gran inversión 
histórica para el municipio de más de 
157 Millones de pesos en diversas obras. 
Se comprometió a seguir impulsado el 
desarrollo del proyecto “Arco 57” y del 
patio logístico de General Motors a fin 
de ofrecer más empleos directos a los 
soyanilquipenses.

“No tenemos permitido bajar la 

JORGE ESPINOZA ARCINIEGA TOMÓ PROTESTA COMO 
PRESIDENTE MUNICIPAL DE SOYANIQUILPAN PERIODO 

2019-2021

guardia, porque todos somos testigos 
de los progresos que ha tenido el 
municipio, se lo debemos a nuestra 
gente a nuestra tierra e hijos”, dijo 
motivado el alcalde emanado del 
Partido Acción Nacional. 

En apoyo al campo garantizó que 
creara una oficina para asesoría 
jurídica en temas agrarios y la 
adquisición de tractores para beneficio 
de campesinos del municipio, así 
como la continuación del subsidio 
para fertilizantes, semillas y paquetes 
de aves, además del programa de 
despensas soyapan y club de adultos 
mayores.
Tras tomar protesta el presidente y 
posteriormente tomar protesta al 
nuevo cabildo agradeció la confianza 
de la población para volver a elegir al 
presidente municipal por segunda vez 
consecutiva, por lo que se comprometió 

a cumplir con las promesas hechas en 
campaña.
Jorge Espinosa Arciniega prometió 
continuar con el programa de vivienda 
digna, apoyando con pisos firmes 
y lozas. “Durante el primer año de 
gobierno me comprometo a instalar 
cámaras de video vigilancia en puntos 
estratégicos del municipio, además 
de la adquisición de nuevas patrullas 
y nuevas unidades para el traslado 
programados”, agregó el alcalde.

En el rubro de educación dará 
continuidad con la construcción 
de arcotechos, aulas, drenajes y 
electrificaciones, además de caminos 
y carreteras con materiales duraderos 
y de calidad que se seguirán aplicando 
en la continuación del bulevard en la 
cabecera municipal.

• Más impulso a proyecto industrial de “Arco 57”



Después de haber obtenido el triunfo 
electoral el pasado primero de julio José 
Luis Castro Chimal ratifico su puesto como 
presidente municipal al tomar protesta 
para continuar en el cargo por el periodo 
2019-2022 y rindió su tercer informe de 
gobierno del pasado trienio 2018 – 2021 
ante cientos de ciudadanos congregados 
en el auditorio municipal.

En sesión solemne de cabildo el edil por 
segunda vez consecutiva aseguró que los 
huehuetoquenses definieron el rumbo 
del municipio, “decidieron darnos su 
confianza mayoritariamente, por lo que 
se dará continuidad a proyectos exitosos 
que dejaron beneficios a la población”, dijo 
José Luis Castro Chimal.
 
Como parte de su tercer informe de 
gobierno aseguró que dio prioridad a 
los programas en materia de educación, 
alimentación, salud y obras públicas, 
además de atraer inversión para 
Huehuetoca para dar empleo, el impulso 
del Centro de Artes José Pablo Moncayo y 
el museo del ferrocarril.
 
En su plan de gobierno también dio 
impulso importante a la seguridad para 
la cual promovió programas culturales y 
deportivos a fin de que las y los jóvenes no 
sean presa de la delincuencia.
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HUEHUETOQUENSES DAN CONTINUIDAD AL 
GOBIERNO DE JOSÉ LUIS CASTRO CHIMAL

Dicha prevención fue reforzada por la 
instalación de más cámaras de video 
vigilancia en más puntos del municipio 
y se comprometió a crear cuatro 
subdelegaciones que contaran con 
patrullas y elementos de protección civil 
para atender todos tipo de eventualidades 
y ser más rápidos en las llamadas de 
emergencia.
 
José Luis Castro Chimal aseguró que desde 
su pasada administración dejo preparados 
los tramites necesario para comenzar 
con la perforación de tres pozos más con 
sus respetivas líneas de suministro en las 
comunidades de Saltillo, Santa Teresa y 
Gran Cañada.
 
“Pero también insistiré ante el gobierno 
federal y sector privado la llegada del tren 
suburbano hasta el municipio, acción que 
beneficiara a miles de habitantes que se 
transportan diariamente”, aseguró ante la 
audiencia.
 
Toma protesta por 3 años más frente a la 
presidencia
 
Tras haber tomado protesta ante el cabildo 
anterior el edil emanado del Partido 
Acción Nacional agradeció a todo su 
esquipo de trabajo a quienes le reconoció 
su disposición para trabajar haciendo a 

un lado sus preferencias políticas y por el 
bienestar del pueblo.
 
También le pidió al maestro Alejandro 
Ozuna Pineda secretario general del 
gobierno del Estado de México y 
representante del gobernador Alfredo 
del Maso Masa, reconocer su trabajo por 
el respaldo que le ha dado al municipio 
en acciones conjuntas para erradicar la 
violencia, “un tema muy complicado para 
nosotros, resolver temas de abasto de 
agua, entre otros temas, muchas gracias”, 
agrego José Luis Castro Chimal.
 

Ante este discurso el secretario general de 
gobierno Alejandro Ozuna Rivera, dijo que 
los logros alcanzados durante el último 
año de ejercicio dan cuenta de un gobierno 
ocupado en elevar el nivel de las familias 
de Huehuetoca, premisa que comparte 
el gobernador Alfredo del Maso como 
prioritario en la política pública estatal.

 
Aseguró que la política pública del 
gobernador seguirá orientada a fortalecer a 
los 125 municipios y respetar la autonomía 
municipal para vigorizar con acciones 
concretas la fortaleza hacendaria, política 
y administrativa del gobierno más cercano 
a la gente.
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“Trabajar y servir a la población es una 
convicción personal que va a más allá 
de coyunturas, soy un servidor público 
de tiempo completo, soy un empleado 
del pueblo, y por eso tengan la certeza 
que los próximos años los seguiré 
dedicando a trabajar para todos y 
cada uno de los habitantes de nuestro 
municipio”, aseguró Enrique Vargas 
del Villar, al rendir protesta como 
presidente municipal de Huixquilucan, 
para el periodo 2019-2021. 
 
En presencia del gobernador del estado 
de México, Alfredo del Mazo Maza, el 
Edil hizo un llamado a la unidad, donde 
los tres niveles de gobierno trabajen 
juntos para resolver los retos que 
vengan, y Huixquilucan siga siendo 
un municipio en donde sus habitantes 
tengan oportunidades para mejorar 
sus condiciones de vida. 

Tras agradecer y reconocer a los 
integrantes del Cabildo que lo 
acompañaron durante el periodo 
2016-2018, Vargas del Villar recordó 
que la administración municipal fue 
la mejor evaluada a nivel estatal, 

ENRIQUE VARGAS RINDE PROTESTA COMO PRESIDENTE 
MUNICIPAL DE HUIXQUILUCAN PARA EL PERIODO 2019-2021

destacando la disminución de más del 
50 por ciento en la incidencia delictiva, 
el manejo responsable de las finanzas, 
incremento en materia de salud, 
educación e infraestructura.

Así mismo, el Alcalde, llamó al Cabildo 
que entrará en funciones a partir del 
primero de enero del 2019, a trabajar 
en conjunto y siempre poner a los 
ciudadanos por encima de cualquier 
otro interés. El objetivo, abundó, es 
consolidar y seguir construyendo para 
las familias y las nuevas generaciones. 
 
Durante la sexta sesión solemne de 
Cabildo, acompañado por la senadora 
Josefina Vázquez Mota, diputados 
federales, estatales y líderes de 
partidos políticos, Vargas del Villar, 
destacó que Huixquilucan es el 
municipio con más inversión privada 
de todo el país, lo que ha permitido 
mejorar las condiciones de vida de sus 
habitantes.
 
Enfatizó que su gobierno respeta y cree 
firmemente en el pacto federal, en el 
espíritu republicano y democrático de 

la nación, siempre colaborando con los 
tres niveles de gobierno, pero, sobre 
todo, respetando la división de poderes. 
“Aquí hago un llamado respetuoso al 
Presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, para trabajar 
en coordinación y de la mano, pero 
nunca, en una sumisión”, aseveró. 
 
Por su parte, el gobernador del estado 
de México, Alfredo del Mazo Maza, 
reconoció el trabajo realizado por 
Enrique Vargas del Villar y aseguró que, 
en su nueva encomienda, encabezará 
un gobierno moderno y de avanzada, 
que mantendrá su compromiso con la 
seguridad pública y con el crecimiento 
económico de Huixquilucan. 
 
Precisó que Huixquilucan, es uno de los 
municipios más pujantes, innovadores 
y modernos del territorio mexiquense 
y anunció que para los próximos años 
se tienen proyectadas inversiones por 
casi 23 mil millones de pesos, que 
generarán mayores oportunidades 
laborales para las familias de la 
localidad.

• Reconoce el Gobernador el trabajo realizado durante los últimos tres años al frente 
del Gobierno Municipal 
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En el marco de su toma de protesta 
como presidente del Partido Acción 
Nacional en el Estado de México, Jorge 
Ernesto Inzunza Armas afirmó que el 
PAN trabajará con el gobierno estatal 
y el federal y está dispuesto a construir 
con proyectos que beneficien a los 
mexiquenses, pero de ninguna forma 
a someterse.

Ante cientos de panistas reunidos 
en el Centro de Exposiciones y Ferias 
(CEFE) en el Parque Naucalli, Inzunza 
Armas afirmó que el PAN trabajará 
por el Estado de México, pero no se 
someterá a ningún dictado de ningún 
tlatoani. “No vamos a bajar la cabeza 
ni ofrecer la otra mejilla. Vamos a ser 
una oposición real, digna positiva”, 
señaló.

En emotivo mensaje, Jorge Ernesto 
señaló que el PAN se ha alejado de los 
valores y de los principios, lo que ha 
llevado a un alejamiento de la gente, 
de la sociedad, que les ha retirado 
la confianza por el mal desempeño, 

JORGE INZUNZA RINDE PROTESTA COMO PRESIDENTE DEL 
PAN EN EL ESTADO DE MÉXICO

por eso hay que ser autocríticos y 
enmendar el camino.

Inzunza Armas llamó a los panistas a 
tener un partido unido, fuerte, sólido 
que nos de la confianza ciudadana. 
Aseguró que el PAN será un partido 
unido y competitivo, que no sólo es 
ganar elecciones, sino que se tenga un 
proyecto claro y con propuestas que 
ofrecer a la gente.

Dijo que hoy hay un gobierno de 
improvisaciones, de ocurrencias, con 
tintes autoritarios, pero que el PAN 
puede salir a dar la lucha, debe trabajar 
adentro, afuera y debe estar cerca 
de los ciudadanos “porque vamos 
a regresar en el 2021 y sentaremos 
las bases desde hoy para ganar la 
gubernatura en el 2023”
 
Adriana Aguilar, Secretaria Nacional 
de Promoción Política de la Mujer 
tomó protesta a Jorge Inzunza, quien 
sucede en el cargo a Víctor Hugo 
Sondón Saavedra, hoy representante 

del PAN ante el Instituto Nacional 
Electoral. A su vez, Inzunza tomó la 
protesta a los integrantes del Comité 
Directivo Estatal: José Eduardo Mejía 
Soto, Jaime Amado López Gómez, 
María Elena Pérez de Tejada Romero, 
Santos Margarita Torres Martínez, 
Luz María Castillo Martínez, Hugo 
Venancio Castillo y Gabriela de Jesús 
Velasco Espinosa.

Acción Nacional es el único partido 
real de oposición en México debemos 
ser claros, ser constructivos, cuando 
se trabaja en beneficio del país no se 
debe mediar con intereses partidistas. 
Pero también AN debe convertirse no 
solo en un partido de oposición sino 
una alternativa real e gobierno.
 
Jorge Inzunza fue acompañado 
Enrique Vargas del Villar, alcalde de 
Huixquilucan; Anuar Azar Figueroa, 
coordinador de los diputados locales, 
así como por alcaldes panistas, 
diputados y diputadas locales, así 
como militancia.

·         El PAN será una oposición real, digna y positiva, dijo.
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El Comité Directivo Estatal CDE del 
Partido Acción Nacional PAN Hidalgo 
2018 – 2021 se instaló en sesión 
oficial, mismo que será encabezado 
por Cornelio García Villanueva como 
presidente de este partido político y 
que tomó protesta en el salón Manuel 
Gómez Morín ubicado al interior de las 
instalaciones de este comité. 

Tras tomar protesta Cornelio 
García Villanueva invitó a trabajar 
a todo el panismo del estado, 
independientemente de por quién 
hayan votado en la pasada elección, 
esto, para cumplir con el objetivo 
principal de hacer crecer a la institución 
y de que el PAN se convierta en una 
herramienta al servicio de la sociedad 

CORNELIO GARCÍA VILLANUEVA TOMA PROTESTA COMO 
PRESIDENTE DEL PAN EN HIDALGO

hidalguense, pues pretende que AN 
se convierta en una opción accesible y 
viable en la preferencia ciudadana. 

Con este acto iniciaron los trabajos 
de entrega recepción del CDE entre 
las comitivas entrante y saliente 
respectivamente con la asistencia de 
los nueve integrantes de la planilla 
“Sumando Para Todo Hidalgo” y tres 
integrantes ex oficio como el Tesorero, 
la Secretaria de Promoción Política de 
la Mujer y el secretario juvenil.

Posteriormente y como último paso 
reglamentario, se llevó a cabo la toma 
de protesta oficial ante la Comisión 
Electoral en sesión solemne a fin de 
que Cornelio García Villanueva, lleve 

las riendas del PAN en Hidalgo por los 
próximos 3 años. 

El comité Directivo Estatal del PAN 
quedo conformado de la siguiente 
manera: Cornelio García Villanueva, 
Presidente , Giovani Severo González, 
Secretario general, Alejandra 
Esmeralda Pérez Carrillo, Integrante, 
María Edith Alejandra Rodríguez 
Susano, Integrante, Lorena Linares 
Luna, Integrante, Luz Elena Cruz 
Gutiérrez, Integrante, Yuriel Monroy 
Martínez, Integrante, Mario Sánchez 
Castillo, Integrante, Oscar Jiménez 
Cruz, Integrante, Luis Fragoso Islas, 
Acción juvenil y María Antonieta 
Guzmán Islas, Promoción Política de la 
Mujer.
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Adriana Peláez

A fin de mejorar la circulación y 
atraer más visitantes al municipio 
de Tlanchinol, Mario Hernández 
Palafox director de obras públicas 
del ayuntamiento, así como Samuel 
Medina Vite secretario general dieron 
a conocer el proyecto de mejoramiento 
de la imagen urbana de la cabecera 
municipal.

Reunidos en la sala de cabildo con 
delegados del centro de Tlanchinol 
explicaron que se realizaran algunos 
cambios a la fachada de la presidencia 
municipal que será financiada por los 
recursos extraordinarios que logró 
conseguir el alcalde Pablo Salazar 
Hernández mediante su gestión de 
este año.

“El presidente municipal tiene interés 
de que mejoren todos los aspectos 
posibles dentro de su administración, 
siendo una de ellas la imagen urbana 
del municipio”, dijo el secretario 
de obras públicas ante la audiencia 
reunida.

Esto luego de que el municipio fue 
sede de un rally de corte internacional 
en donde participaron pilotos de 
motocross y autos de campo traviesa, 
mismo que atrajo a un sin número de 
visitantes que expresaron su deseo de 
que Tlanchinol siga siendo escenario 
para este tipo de justas deportivas.

Con el mejoramiento urbano se 
pretende atraer más visitantes a la 
localidad, en donde comerciantes 
y vecinos de la zona centro deben 
cooperar para hacer unos ajustes en 
esta área. 

Asimismo, se pretende hacer algunos 
cambios en las rutas del transporte 
público a fin de mejorar la fluidez en 
la vialidad.

Periodo vacacional para la 
presidencia municipal

Los funcionarios aprovecharon la 
ocasión para anunciar que el próximo 
18 de diciembre será e ultimo día 
laborable para el ayuntamiento, 
por lo que las áreas administrativas 

suspenderán el servicio al público que 
será reanudad el 7 de enero de 2019.

Solo estarán en labores mediante 
guardias elementos de la Secretaria 
de Seguridad Pública, Protección Civil, 
Alumbrado Público, Agua potable y 
Limpias, que por instrucciones del 
presidente municipal no suspenderán 
sus servicios.

Otra de las áreas del ayuntamiento 
que estará con guardias durante 
las fiestas navideñas es el Juzgado 
Conciliador Municipal a cargo de 
Eduardo Hernández Hernández, pero 
solo en casos de emergencia como 
accidentes y detenciones.

La dependencia antes mencionada 
pide la compresión de la población, 
pues los casos que requieran la 
solución de conflictos mediante la 
conciliación tendrán que esperar hasta 
después del 7 de enero.

Mejoraran imagen urbana de Tlanchinol
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Con más de 100 años de tradición el 
municipio de Xochiatipan le festeja a 
su Santa Patrona Catarina con su feria 
anual tradicional de Santa Catarina 
celebrada del 22 al 25 de noviembre, 
por la que pasaron más de siete mil 
visitantes que disfrutaron de grandes 
eventos culturales, deportivos, 
artísticos y religiosos en esos días de 
feria.

El presidente municipal Manolo 
Gutiérrez, en coordinación con el área 
de cultura, dieron inicio a la tradicional 
feria patronal santa Catarina 2018 
con el atletismo femenil, en el cual 
participaron mujeres de la cabecera 
municipal y comunidades, para dar 
paso a la misa en la parroquia Santa 
Catarina.

Ahí, en el teatro del pueblo deleitaron 
con sus mejores canciones en el 
transcurso de los días, sintiendo una 
sensación de alegría y emoción ante 
el inicio de la feria, así como el Grupo 
Cañaveral, Vagón Chicano, Aurora 

Hidalguense, Ensamble Huasteco, 
huapangueada, Trío Promezza Juvenil 
de Xochiatipan, Grupo de danza por 
parte del Ayuntamiento Municipal, 
Danza Tres Colores de la Cabecera 
Municipal, Danza los Tecomates de 
Ixtaczoquico, Presentación de Danzas 
Autóctonas y Trío Xocoyotsi, cabe 
resaltar que todos estos eventos 
fueron totalmente gratuitos.

Dentro del gran número de 
presentaciones, estuvieron el Mago 
Yazbek con un espectacular show 
que dejó perplejos a los asistentes, 
y Radames en la comedia que hizo 
estallar de carcajadas a los que le 
escuchaban.

En su mensaje el edil comentó 
que la actual administración tiene 
como prioridad dar mayor realce a 
las tradiciones para que continúen 
presentes, por lo que se les estará 
dando mayor proyección a nivel estatal 
ya que son tradiciones y culturas que 
nos dan identidad.

También se llevó a cabo un programa 
con actividades deportivas como 
torneos de futbol, básquetbol, ajedrez, 
ciclismo y el tradicional torneo de 
taekwondoe, así como la tradicional 
cabalgata en la que participarán unos 
250 jinetes de esa región de Hidalgo y 
del vecino estado de Veracruz.

Se contó con la vigilancia de elementos 
de la policía municipal de municipios 
circunvecinos y de la policía estatal, 
por lo cual se reportó un saldo blanco 
en esta fiesta familiar.

Los asistentes también disfrutaron 
de una muestra artesanal en el que 
artesanos de la región mostrarán 
hermosos bordados y canastas que 
son tradicionales del municipio, y los 
productores de miel contaron con un 
espacio para ofrecer sus productos, 
de gran demanda en la región, pues 
Xochiatipan ocupa el segundo lugar 
de producción de miel de abeja en el 
estado de Hidalgo.

CUMPLE FERIA DE SANTA CATARINA MÁS DE 100 AÑOS DE 
TRADICIÓN EN XOCHIATIPAN
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Epazoyucan, Hidalgo a 03 de diciembre 
del 2018.- El municipio de Epazoyucan 
celebró su Feria Patronal a San Andrés 
Apóstol, la cual se festeja del 30 de 
noviembre al 2 de diciembre siendo 
esta una tradición de la región, que 
año con año ofrece una gran variedad 
de actividades litúrgicas, deportivas, 
culturales, juegos pirotécnicos, rodeo 
y exposición de autos entre otros.

Raúl Padilla, alcalde de Epazoyucan 
corto el tradicional listón que dio el inicio 
a los festejos en el atrio del convento, 
manifestó que el objetivo principal de 
esta celebración es la integración de 
las familias epazoyuquenses.

No pudo faltar el concurso 
gastronómico que trae las delicias 
de los platillos típicos de la región, 
además de carreras deportivas y el 

fabuloso concurso del mejor pulque, 
además de la música que se disfrutó 
en el rodeo y en el teatro de pueblo que 
como cada edición trae una cartelera 
espectacular.

La “Feria Patronal de San Andrés”, 
reunió durante cuatro días multitudes 
llegadas de diferentes municipios 
de los estados de Hidalgo, México, 
Tlaxcala y de la Ciudad de México 
principalmente. 

También se llevó a cabo una exhibición 
gastronómica y de artesanías en 
donde destacó la alfarería tradicional 
con sus variadas salseras en exclusivo 
y delicado diseño y coloreadas con 
rojos brillantes y llamativos. 

Igualmente, llamó la atención los 
productos orgánicos derivados de la 

tuna del nopal xoconoxtle, como son: 
salsas, mermeladas, dulces y vinos 
y docenas de puestos más, con toda 
clase de artesanías regionales.

Como toda buena feria del altiplano 
hidalguense el pulque fue el centro 
de atención, además del show de la 
prima María en el lienzo charro que le 
dio apertura a la tradicional mojiganga.

También se contó con un tour deportivo 
en la cancha Constantino Castelazo y 
una exposición de autos amenizado 
por un DJ sorpresa.

En el Teatro del Pueblo, dieron 
concierto The Rocket Brothers, Samba, 
Klandestinos y más tarde en el Lienzo 
Charro el Tradicional Rodeo Baile con 
música en vivo.

CELEBRAN TRES DÍAS A SAN ANDRÉS APÓSTOL EN 
EPAZOYUCAN

• Tradicional show de las mojigangas 
• Llegaron multitudes de otros estados de la República
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Mineral de la Reforma; Hidalgo a 05 
de diciembre de 2018.- Con éxito 
concluyeron los encendidos de árbol de 
navidad ayer en la colonia 11 de Julio y 
Pachuquilla, como parte del programa 
Feliz Mineral, Magia y Tradición 2018; 
con el objetivo de fomentar los valores 
y la unión familiar entre la población 
mineralreformense, a fin de reforzar 
los lazos de inclusión social con las y 
los niños, y adultos mayores; esto a 
través del Sistema DIF municipal en 
coordinación con la Dirección de Arte 
y Cultura.

Fue así que el programa navideño 
realizado en el Teatro Chicomecóatl 
de Pachuquilla cabecera municipal del 
gobierno municipal; se conformó por 
la pastorela con “La caja misterios”; 
una participación especial del coro 
de adultos mayores de Mineral de la 
Reforma, provenientes de los grupos 
de adultos mayores del El Chacón La 
Providencia y el Fracc. La Colonia; el 
cuento navideño titulado “Al rescate 
de la Navidad” y una suite del Ballet 
de El Cascanueces, a cargo de Petipa 
Academia de Danza.

El alcalde Raúl Camacho Baños 
externó con todos los asistentes.- 

“Como gobierno municipal nos hemos 
esmerado en un programa que se 
ha hecho a dos años de trabajo en 
el CEMART, hoy preparamos este 
programa para ustedes, a nombre del 
gobierno municipal y de mi familia 
desearles una Feliz Navidad y que este 
para 2019 nos vaya muy bien a todos, 
que estemos en armonía, que estemos 
en paz, agradecer a los secretarios 
y regidores, a mi esposa, esta es la 
familia mineralreformense del gobierno 
municipal y estamos  muy agradecidos 
de poder celebrar con todos ustedes; 
muchas felicidades a todos”.

Fue así que en un ambiente familiar y 
de sana diversión el alcalde de Mineral 
de la Reforma Raúl Camacho Baños 
acompañado de su esposa, la diputada 
local Areli Maya Monzalvo, e hijos, 
realizaron el tradicional encendido 
de árbol en la cabecera municipal 
acompañados por la música de la 
Banda Municipal de Mineral de la 
Reforma.

Mientras que para la Colonia 11 de 
Julio, las actividades se desarrollaron 
en el Parque “El Polvorín”, donde 
destacó las participación de niñas, 
niños y jóvenes de esta colonia, que 

participan en los talleres de  educación 
artística inicial  impartidos en este 
espacio; destacando la  presentación 
del niño Mario Sánchez, imitando 
a Michael Jackson; el grupo de jazz 
“Ballet Madiney”; la presentación de 
las alumnas de ballet con dos  temas 
de la  suite de El Cascanueces; el grupo 
de baile folklórico y de danza aérea, 
además de la presentación especial 
de la Banda Municipal de Mineral de 
la Reforma con el reportorio “El portal 
de Belem”.

Cabe destacar que al término del 
encendido de árbol en el escenario del 
parque El Polvorín las y los alumnos 
de CEMART subieron al escenario 
acompañando a la Banda Municipal 
de Mineral de la Reforma; al ritmo 
de villancicos navideños. Finalmente 
se realizó la entrega de aguinaldos, 
tamales y ponche a las y los niños 
mineralreformenses, mientras que 
para las y los adultos un rico ponche 
caliente.

SE ENCIENDE ÁRBOL DE NAVIDAD EN PACHUQUILLA Y 
COLONIAS DE MINERAL DE LA REFORMA



ARELI MAYA DEFIENDE ATRIBUCIONES DE LOS 
AYUNTAMIENTOS DESDE EL CONGRESO

Por: Adriana Peláez

La diputada hidalguense Areli Maya 
Monzalvo emanada del Partido 
Acción Nacional PAN defendió las 
atribuciones de los ayuntamientos 
desde la Cámara de Diputados al 
exponer en tribuna legislativa la 
propuesta de ordenamiento que 
pretende que los ayuntamientos sean 
los responsables de autorizar, controlar 
y vigilar la utilización del suelo, además 
de emitir licencias de construcción; 
cuyas responsabilidades son asumidas 
actualmente por el gobierno estatal.

“La mayoría de estas autorizaciones 
proviene de la Secretaría de Obras 
Públicas del gobierno estatal, la 
cual contraviene a la Constitución 
federal, la de nuestro estado y la 
de Asentamientos Humanos”, dijo 
la legisladora ante el pleno de la 
asamblea legislativa. 

Actualmente dichos ordenamientos 
no son respetados y son asumidos 
por otras autoridades, lo que provoca 
que las empresas inmobiliarias y 
constructoras hereden problemas a 
los compradores y posteriormente a 
los ayuntamientos que deben dotar 
de servicios públicos, pavimentación y 
otros a la ciudadanía.
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Arely Maya puso de ejemplo los 168 
complejos habitacionales en Mineral 
de la Reforma en donde un 80 por 
ciento no está recepcionado por el 
municipio, por lo que urgió a que se 
apruebe una propuesta para crear la 
Ley de Fraccionamientos para Hidalgo. 

El problema que surge al no existir 
una ley que regule a las empresas 
constructoras y posteriormente los 
fraccionamientos o colonias es que 
se dan casos como en “Los Tuzos” 
asentamiento ubicado en Mineral de 
la Reforma en donde se ubican más de 
mil 500 viviendas y que actualmente 
están expuestas a las inundaciones 
porque fueron edificadas en una zona 
de escurrimiento pluvial.
“Esto se da porque la empresa 
constructora nunca obtuvo un permiso 
del ayuntamiento y por supuesto 
desconoce la factibilidad del terreno 
y aun así construyen”, expusó la 
legisladora panista. 

La Ley de Fraccionamiento para 
Hidalgo propone dar obligatoriedad de 
la autoridad municipal de dar máxima 
publicidad a la licencia definitiva y 
corresponde al fraccionador publicar 
dicha licencia al menos en dos 
ocasiones en los periódicos de mayor 
circulación.

Esto permitiría otorgar de mayor 
atención a los problemas que enfrentan 
actualmente los fraccionamientos 
de reciente creación, pues existen 
permisos que datan de 1993 a 
los cuales no se les da dotado de 
soluciones en su totalidad.

El problema, dijo la diputada Arely 
Maya Monzalvo, se caracteriza en 
todos los municipios por inseguridad, 
falta de servicios de energía eléctrica, 
desabasto de agua, deficiente 
recolección de basura, no hay servicios 
educativos, de salud o lugares de 
esparcimiento.

“Existe también la venta de áreas de 
donación, calles sin pavimentación 
o de mala calidad, falta de entrega 
del fraccionamiento al municipio 
(…) El origen está relacionado con 
el otorgamiento indiscriminado de 
licencias, sin que se respeten los usos 
de suelo ni se inspeccionen”.

“En numerosas ocasiones las 
constructoras se declaran en quiebra 
y simplemente se van, sin que exista 
autoridad que se haga responsable 
de esto”, dijo la diputada Arely Maya 
Monzalvo perteneciente a la fracción 
parlamentaria del PAN. 



ACCIÓN NACIONAL APRUEBA SECRETARIOS 
DE ÁREAS EN EL EDOMEX

El Comité Directivo del Partido Acción 
Nacional en el Estado de México se 
fortalece con los nuevos secretarios 
de áreas estratégicas que le dan 
vida partidista al PAN y que fueron 
aprobados en forma unánime por el 
Comité Estatal y la Comisión Estatal 
Permanente.

Jorge Ernesto Inzunza Armas, 
presidente del PAN en la entidad, 
ofreció la propuesta a los miembros 
del Comité Estatal: Oscar García 
Martínez,  José Eduardo Mejía Soto, 
Jaime Amado López Gómez, María 
Elena Pérez de Tejada Romero, Santos 
Margarita Torres Martínez, Luz María 
Castillo Martínez, Hugo Venancio 
Castillo y Gabriela de Jesús Velasco 
Espinosa.

Por unanimidad, los miembros del 
CDE aprobaron la propuesta al igual 
que la Comisión Estatal Permanente 
quedando así las áreas:

Mario Arana Fragoso
Secretaría de Relaciones 

Institucionales

Antonio Castelar Gutiérrez
Secretaría de Acción de Gobierno

Sergio Rodrigo Farfán Alegría
Secretaría de Capacitación

René Figueroa Reyes 
Secretaría de Vinculación con la 

Sociedad

Oscar Florentino Venancio 
Castillo

Secretaría de Procesos Electorales
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Ana Balderas Trejo
Secretaría Promoción Política de 

la Mujer

Teresa Gines Serrano
Secretaría de Afiliación

Julio Eduardo Galicia 
Secretaría de Organización

Eduardo Contreras Fernández 
Secretaría de Estudios

Juan Flores Coto
Secretario General Adjunto

Roberto Duhart Pacheco
Secretaría de Comunicación 

Social e Imagen

Areli Hernández Martínez
Dirección Jurídica

Benjamín Alfaro Alfaro
 Tesorero 

Anuar Azar
 Cordinador del Grupo 

Parlamentario del PAN EDO MEX 
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de las del resto, “pues nunca pensé 
en participar, pero esta vez el pueblo 
votó por una opción diferente, una 
administración municipal que fuera 
encabezada por una mujer y con esto 
la comunidad nos manda el mensaje 
de que quiere cosas diferentes para 
Nopaltepec y no los voy a defraudar”, 
enfatizó Anel Martínez Pérez.

Celebró la diversidad política con la 
que quedó el Estado de México tras 
las elecciones del pasado primero 
de julio, pues aseguró que eso los 
hará entrar en una competencia 
que resultará benéfico para las y los 
mexiquenses. Entre sus ejes rectores 
de su administración Anel Martínez 
Pérez destacó que será la atención 
a la juventud del municipio para lo 
cual creará una “Consultoría para la 
consolidación empresarial enfocada a 
emprendedores rurales”.

“En las comunidades nuestros jóvenes 
nos pidieron apoyo para solucionar la 
falta de apoyo en cuanto a capacitación 

POR PRIMERA VEZ NOPALTEPEC SERÁ 
GOBERNADO POR UNA MUJER 

Anel Martínez Pérez tomó protesta 
Por: Adriana Peláez

Como de un triunfo sobre el machismo 
calificó Anel Martínez Pérez el haber 
ganado en el municipio de Nopaltepec 
la presidencia municipal, aseguró 
tras haber tomado protesta como 
presidenta en este municipio del 
Estado de México.

“El machismo esta en todos los 
niveles, pero será a través del Instituto 
de la Mujer que se busque la sinergia 
de los hombres con mujeres para 
avanzar hacia una sociedad más 
abierta e igualitaria”, dijo la primera 
mujer en asumir el cargo de presidenta 
municipal.  Señaló que la experiencia 
adquirida en distintos puestos que 
ha ocupado en el gobierno federal 
será puesta al servicio de Nopaltepec 
a fin de elevar la calidad de vida la 
ciudadanía.

Bajo su administración emanado del 
Partido Acción Nacional PAN para 
el periodo 2019-2021 se distinguirá 

empresarial, pues muchas de ellas y 
ellos tienen las ideas, pero no saben 
como desarrollarlas”, manifestó la 
alcaldesa.

Detallo que actualmente es necesario 
que las y los jóvenes emprendan 
proyectos de negocios en el medio 
rural debido a que el sector primario 
es el que más ha dado resultados 
con un crecimiento económico del 
Producto Interno Bruto de un 2.4 por 
ciento durante el primer trimestre del 
año. Nopaltepec tiene como principal 
producto el nopal, tuna y maguey 
con lo cual se pretenden desarrollar 
diversos proyectos productivos.

“Hay un gran compromiso con nuestra 
gente y les vamos a cumplir a partir de 
primero de enero con un cambio de 
rumbo de la administración municipal 
que será más igualitaria e incluyente 
con lo cual nos convertiremos en 
referente de Valle de Teotihuacan”, 
aseguró la presidencia municipal de 
Nopaltepec, Estado de México.
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GOBIERNO HUMANISTA DE MAURICIO CID
 PARA OTUMBA

Durante su toma de protesta 
Mauricio Alberto Cid Franco 
presidente municipal de Otumba 
para el periodo 2019-2021 
prometió que su gobierno será 
humanista, pues en el área de salud 
la población necesita soluciones a 
diversos problemas que enfrenta la 
población.

En su mensaje ante una gran 
audiencia estableció como uno de 
los ejes rectores de su gobierno el 
mejoramiento de la infraestructura 
de clínicas de salud, elevar los 
sueldos de las y los trabajadores 
de la salud, además de que desde 
su primer día de gobierno aplicara 
un plan emergente para apoyar 
a la población que padezca de 
insuficiencia renal.

De acuerdo a las autoridades 
sanitarias las enfermedades renales 
son la principal causa de atención 
medica en la zona y que ante la 
insuficiencia de especialistas y 
medicamentos tienen que emigrar 

a otros municipios para recibir 
atención. “Con este apoyo y otros 
como las caravanas de la salud 
pueden atenderse perfectamente 
estos problemas que padece la 
población con la optimización de 
los recursos para garantizar el 
abasto de medicamentos”, dijo el 
alcalde Mauricio Alberto Cid en su 
discurso de toma de protesta.

Indicó que el aspecto de la prevención 
es vital para erradicar algunos 
males como diabetes, hipertensión 
arterial y enfermedades cardiacas, 
siendo estos otros padecimientos 
de mayor demanda médica. 
Su administración contratara 
los servicios de un equipo de 
nutriólogos que lleven el registro 
de las personas que padezcan de 
desnutrición u obesidad, a fin de 
resolver este otro problema de 
salud pública. 

También se comprometió a 
rehabilitar los centros de salud 
pública de Cuautlacingo, Belem y 

la cabecera municipal, así como la 
reactivación de las casas de salud 
de Oxtotipac, Ahuatepec, san 
Marcos Tlaxuchilco y Coyotepec.

La modernización del cuerpo de 
seguridad pública municipal a 
fin de hacer frente a los casos 
de delincuencia que azotan 
al municipio y devolverles la 
paz y tranquilidad a las y los 
habitantes, será otro de los temas 
prioritarios de administración, 
mismo que atenderá con la 
aplicación de evaluaciones 
estrictas a los elementos de 
seguridad y dotándolos de las 
herramientas necesarias para 
desempeñar su trabajo. Dejó 
en claro que la transparencia y 
la honradez caracterizaran a su 
gobierno, “tengo el compromiso 
de gobernar sin distinción alguna 
entre partidos políticos, seré un 
presidente municipal para todos los 
otumbenses”, concluyó Mauricio 
Alberto Cid Franco presidente 
municipal.
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Por: Adriana Peláez

Tras haber ganado las pasadas 
elecciones municipales Oscar 
Hernández Meza, tomó protesta como 
presidente municipal de Calimaya, 
Estado de México para el periodo 
2019-2021, con lo cual prometió 
hacer especial énfasis en el tema de la 
seguridad pública durante los primeros 
100 días de su gobierno emanado del 
Partido Acción Nacional PAN.

Agradeció a la ciudadanía el voto de 
confianza que le dieron el pasado 
primero de julio y se comprometió a 
realizar las acciones necesarias para 
no defraudar a las y los que votaron 
por él. Luego de que tomó protesta 
el reciente alcalde de Calimaya tomo 
protesta al nuevo cabildo municipal 
y dio paso a informar sobre los cinco 

pilares que tendrá su plan de gobierno 
como el cumplimiento de la palabra, 
“haciendo lo que se dice y diciendo lo 
que se hace”, dijo Oscar Hernández 
Meza.

El segundo eje es el respeto a las 
diversas ideas, el tercero un gobierno 
incluyente, el cuarto el cumplimiento 
de bando y la reglamentación 
municipal y el quinto la coordinación 
institucional con los diferentes órdenes 
de gobierno. Asimismo, dijo que 
serán cuatro los ejes fundamentales 
para resolver diversos problemas del 
municipio, “estamos ya trabajando 
en soluciones mediante un plan de 
gobierno realista austero y viable, para 
lo cual este nuevo gobierno municipal 
tomara en cuenta los aspectos 
políticos, sociales, económicos y 

administrativos”, puntualizó hacia la 
audiencia Oscar Hernández.

Señaló que, aunque la anterior 
administración tuvo un buen 
desempeño, en el tema de seguridad 
dejo mucho que desear, “vimos una 
falta de atención al ciudadano, por 
lo que se comprometió a realizar 
las acciones correspondientes para 
mejorar la seguridad del municipio con 
el incremento de elementos policiacos 
y patrullas para recuperar la paz y 
tranquilidad, “daré el mejor esfuerzo 
con los recursos disponibles”. El nuevo 
alcalde dijo que los ciudadanos quieren 
acciones inmediatas, sin ocurrencias 
para resolver las principales 
necesidades del municipio, por lo que 
se comprometió a escuchar la voz de 
la ciudadanía.

OSCAR HERNÁNDEZ TOMA PROTESTA COMO PRESIDENTE 
DE CALIMAYA
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DANIEL PARRA ASUME EL CARGO DE PRESIDENTE 
MUNICIPAL DE APAXCO

Por tercera vez, gozando de un 
amplio apoyo ciudadano que lo 
eligió en el pasado proceso electoral 
del pasado primero de julio el 
panista Daniel Parra Ángeles rindió 
la protesta de ley como presidente 
municipal de Apaxco la tarde del 
pasado viernes 14 de diciembre.

Esto ante cientos de ciudadanos 
que desde muy temprana hora 
abarrotaron la explanada del Palacio 
Municipal para escuchar, con gran 
emoción y esperanza su mensaje 
dirigido al pueblo apaxquense.

Construcción de unidades 
deportivas en comunidades y 
colonias populares, la creación 
de bordos para almacenamiento 
de agua pluvial, en beneficio de 
localidades donde escasea el vital 
líquido; reactivación y promoción de 
programas y actividades deportivas, 
como la natación, atletismo, futbol, 
y frontón entre otras.

También gestionar ante instancias 
del gobierno federal y del Estado 
de México la dotación de médicos, 
enfermeras y medicamentos a 
centros de salud del sector público 
de todo el municipio, así como 
dotar de los servicios de pediatría, 
ginecología y medicina interna 
para la Unidad Médica Familiar 
número 54 en beneficio de miles de 
ciudadanos.

“Estoy muy emocionado, pero más 
comprometido que nunca, ya que la 
ciudadanía no sólo me está dando 
el triunfo electoral, sino me están 
ratificando su confianza porque 
saben que soy una persona honesta 
y eficiente que siempre privilegia 
el bien común”, comento, con gran 
emoción Daniel Parra.

“Es momento que todos se sumen 
para el beneficio de los Apaxquenses”, 
señaló el edil tras puntualizar que la 
campaña ya paso y que es necesario 
que todos los apaxquenses, de todos 
los colores partidistas, se unan para 
trabajar en aras de lograr el bienestar, 
seguridad y prosperidad de Apaxco.
En su discurso, afirmo que “es desde 
el municipio donde se cimienta 
la democracia deliberativa y la 
pluralidad; tengo la convicción de 
que el municipio es el eslabón 
más fuerte del estado porque es el 
único nivel de gobierno en el que 
se viven y enfrentan los problemas 
directamente junto con los 
ciudadanos”.

Manifestó su preocupación por lo 
que llamo como 4 grandes crisis que 
afectan a México. “Iniciamos está 
administración con la preocupación 
de ver a México atravesando por 4 
grandes crisis; una crisis de valores; 
una crisis de seguridad; la crisis de 
la pobreza, desigualdad y de la crisis 
de la corrupción”. Agregó que esas 

crisis son “cuatro grandes cánceres 
que han marcado nuestra realidad 
que debemos atender de forma 
directa e inmediata”.

Por ello Daniel Parra puntualizó 
que su gobierno será respetuoso del 
trabajo en equipo con el gobierno 
federal y estatal. “Retomaremos las 
palabras del gobierno de la república 
de hagamos lo juntos”.
Por otra parte, asevero que tres 
valores fundamentales regirán 
la función y desempeño de su 
gobierno. “La austeridad, eficiencia 
y la eficacia marcarán el rumbo de 
una buena administración de los 
recursos municipales; estatales y 
federales”.

En tema de seguridad, dijo que 
“por ser la demanda más sensible 
de la ciudadanía”, se va a propiciar 
una permanente coordinación y 
comunicación con las instancias 
federales y estatales lo que nos 
permitirá reducir consideran ente 
los altos índices de delitos de 
alto impacto como el robo a casa 
habitación, robo de comercio, a 
transporte público, a cuentahabientes 
y otros delitos más que se cometen”. 
Para eficientar la labor de los 
elementos de la policía el edil hablo 
de aumentarles sus sueldos, pero 
también de practicarles exámenes 
antídoping. También dotarlos de 
mejor armamento y patrullas.
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FIRMA DE CONVENIO DE COLABORACIÓN POR LA 
SALUD, ENTRE LA DIPUTADA INGRID SCHEMELENSKY Y 

LABORATORIOS SALUD DIGNA

La diputada local del Grupo 
Parlamentario del PAN, Ingrid 
Krasopani Schemelensky Castro 
firmó un convenio de colaboración 
con Laboratorios Salud Digna 
A.C. con el objetivo de beneficiar 
a la población más vulnerable 
del municipio de Atizapán de 
Zaragoza, a través de descuentos 
en análisis clínicos de un amplio 
catálogo de servicios de prevención 
y diagnóstico.

Ingrid Schemelensky manifestó que 
“la firma del convenio es el resultado 
del trabajo en conjunto y esfuerzo 
de la sociedad organizada y el 
servicio público; quienes necesiten 
realizarse algún análisis clínico del 
amplio catálogo con el que cuenta el 
convenio, obtendrán un descuento 
adicional a los costos bajos que 
brinda la institución”. 
Al refrendar el compromiso de 
velar por la salud de la ciudadanía, 

Schemelensky Castro señaló que 
no todas las personas cuentan con 
los recursos necesarios para poder 
acceder a determinados servicios de 
salud, ya sean servicios de prevención, 
detección o diagnóstico oportuno, 
razón que la impulsó a buscar 
aliados para atender las necesidades 
médicas de los adultos mayores y 
de los grupos más vulnerables de la 
comunidad. 

La firma del convenio tuvo lugar 
en las instalaciones del Laboratorio 
Salud Digna, en donde el Supervisor 
Regional, Sergio Yllesca señaló que 
el compromiso de la asociación civil 
es el beneficiar a la ciudadanía que lo 
necesite y detalló que la institución 
cuenta con 92 laboratorios al 
interior de la República, además de 
una sucursal en Los Ángeles y otra 
en Nicaragua.

Mientras que el Jefe de Vinculación 
Institucional, Héctor Servín expresó 
que “la firma de convenio va más allá 
del municipio, ya que los ciudadanos 
tendrán la posibilidad de acceder a 
los beneficios en sucursales ubicadas 
en otros municipios mexiquenses, 
como Tlalnepantla y Naucalpan, que 
colindan con Atizapán de Zaragoza, 
a fin de acortar sus traslados”.

Por último, la diputada Ingrid 
Schemelensky señaló que “prevenir 
a tiempo, ayudará a beneficiar a la 
salud de todos los mexiquenses”; este 
convenio de colaboración refrenda 
el compromiso que la legisladora ha 
desarrollado por el estado de salud 
de los habitantes de la entidad, en 
especial con los Atizapenses, por 
lo que seguirá buscando vínculos 
y aliados por el bienestar de los 
habitantes del municipio.

Atizapenses podrán acceder a descuentos adicionales en análisis clínicos de prevención y diagnóstico.



Las acciones del Gobierno del Estado 
de México han carecido de eficacia en 
la prevención, atención y erradicación 
de la violencia de género, por los 
altos índices que esta violencia ha 
presentado y los lamentables casos de 
feminicidio que se han registrado en la 
entidad, cifra que durante los 15 meses 
del actual sexenio se ha incrementado 
alarmantemente, revelando ante la 
opinión pública la urgente necesidad 
de impulsar tres acciones: asignar 
un mayor presupuesto a los 125 
municipios mexiquenses para que 
ejecuten acciones con el objeto de 
prevenir, enfrentar y abatir la violencia 
en contra de las mujeres; replantear las 
políticas públicas y la estrategia para 
la prevención, atención, erradicación 
y sanción de todo tipo de violencia 
en contra de las mujeres y las niñas, 
especialmente la feminicida, e 
incrementar el presupuesto destinado 
a las instituciones públicas estatales, 
encargadas atender esta problemática 
social, dentro del proyecto de 
Presupuesto para el Ejercicio Fiscal 
2019. 

Ante este escenario, el Grupo 
Parlamentario del Partido Acción 
Nacional (GPPAN) impulsó una 
agenda legislativa para prevenir 
violencia contra las mujeres y niñas 
mexiquenses. Como oposición 
responsable y propositiva, las y los 

diputados locales del PAN presentamos 
ante el Pleno de la LX Legislatura Local, 
ocho iniciativas a favor de las mujeres 
mexiquenses, entre las que destacan: 
la solicitud de mayores recursos para 
reconstrucción mamaria, así como 
para atender y dar seguimiento a las 
acciones derivadas de la Declaratoria 
de Alerta por Violencia de Género 
en once municipios mexiquenses y 
para la creación de más Unidades 
de Atención a Mujeres, sus Hijas e 
Hijos en situación de Violencia y más 
Centros de Atención y Reeducación; 
reformas al Código Electoral para exigir 
que los ciudadanos, partidos políticos, 
candidatos y autoridades electorales 
promuevan y erradiquen la violencia 
política de género; exhorto a los 125 
municipios que iniciarían funciones 
en enero de 2019, para que instalen 
comisiones edilicias de atención 
de la violencia de género; reformas 
constitucionales para eliminar el 
lenguaje sexista de la Constitución 
Local; creación de ciudades seguras 
para las mujeres a partir de políticas 
públicas de urbanismo con perspectiva 
de género y un posicionamiento sobre 
el Día Internacional de la Eliminación 
de la Violencia contra la Mujer.

En el marco de los 16 días de activismo 
de la ONU a favor de los derechos de las 
mujeres y para la eliminación de todo 
tipo de violencia, las y los diputados 

Erradicar violencia de género del Edoméx: 
Diputados PAN

• El Ejecutivo Estatal le falló a las mexiquenses, con la promesa de hacer del Edoméx el estado más seguro 
del país.  
• Ejes prioritarios en Presupuesto 2019: seguridad, educación, salud, fortalecimiento municipal, igualdad 
de género, anticorrupción y medio ambiente.  
• Presupuesto eficaz y eficiente, apegado a los principios de transparencia, objetividad, equidad y 

austeridad: PAN

integrantes del GPPAN organizamos 
una conferencia sobre la técnica 
correcta de autoexploración para la 
detección oportuna del cáncer de 
mama e inauguramos una exposición 
del Colectivo Teterías, que a través 
del arte promueve la educación, la 
salud y el cuidado de la vida. También 
entregamos reconocimientos a 
organizaciones de la sociedad civil 
que trabajan a favor de las mujeres 
mexiquenses.

A una semana de concluir el primer 
periodo ordinario de la LX Legislatura 
del Estado de México, los diputados 
locales del PAN enfatizamos que 
los ejes prioritarios que habremos 
de defender dentro del Presupuesto 
2019 son aquellos temas sensibles a 
la ciudadanía mexiquense que exige 
más seguridad, mayor calidad en 
los servicios de educación y salud; 
fortalecimiento municipal; combate a 
la corrupción; e impulso a la igualdad 
de género y cuidado al medio ambiente.

Acción Nacional buscará que cada 
peso del Presupuesto de Egresos del 
2019, incida positivamente en la vida 
de los casi 18 millones de mexiquenses 
y que su ejercicio sea eficaz y 
eficiente, apegado a los principios 
de transparencia presupuestaria, 
objetividad, equidad y austeridad.



De entre unas 140 solicitudes de 
todas partes del país, dentro de 
las cuales había tres municipios de 
Hidalgo, Zimapán recibió el distintivo 
oficial de Pueblo Mágico en un acto 
conmemorativo encabezado por el 
gobernador de Hidalgo Omar Fayad en 
conjunto a Eric Marte Rivera Villanueva 
presidente de este municipio.

El mandatario estatal, recibió de 
manos del secretario de Turismo 
federal, Enrique de la Madrid Cordero, 
la denominación oficial que acredita 
a Zimapán como Pueblo Mágico 
y el viernes pasado fue nombrado 
oficialmente con este distintivo a 
cargo de José Ernesto Ruiz Delgado, 
director general de Desarrollo 
Regional y Fomento Turístico del 

ZIMAPÁN RECIBE DISTINTIVO DE 
PUEBLO MÁGICO

gobierno federal, quien puntualizó que, 
además de una estricta selección para 
nuevas denominaciones, se designó 
a Zimapán gracias al importante 
desarrollo que ha alcanzado Hidalgo, 
derivado del trabajo comprometido 
del gobernador Omar Fayad y de Erick 
Marte Rivera Villanueva. 

Fue así como Zimapán se convirtió en 
el sexto Pueblo Mágico de la entidad; 
situado al pie de la Sierra Gorda cuenta 
con importante historia minera, así 
como una gran variedad de sitios 
turísticos como la Parroquia de San 
Juan Bautista; el Cañón del Infiernillo, 
considerada una maravilla natural 
formada por los ríos de San Juan y Tula; 
el Parque Nacional de los Mármoles; el 
Ex Convento Misión Tolimán, el Cañón 

de San Cristóbal y las adjuntas, entre 
otros atractivos, que lo hacen único.

Erick Marte Rivera Villanueva, 
presidente municipal, recordó 
parte de la labor que derivó con 
este nombramiento, ya que fue una 
intensa labor de los gobiernos estatal 
y el que encabeza, además de la 
gran sensibilidad del gobierno de la 
República.

Agregó, que fue un pequeño grupo 
de habitantes de dicho municipio, 
los cuales, tras organizarse en un 
comité ciudadano, lograron integrar el 
proyecto que hoy convirtió a Zimapán 
en Pueblo Mágico.


